
Посол Великобритании не понял, что хотели протестующие
В первом официальном заявлении для СМИ, посол Великобритании в Душанбе высказался по поводу акции протеста 10 июня у здания
посольства.

Впервом официальном заявлении для прессы, распространном через электронную почту, посол Великобритании в Душанбе Робин
Орд-Смит заявил, что Посольство Великобритании, а также правительство этой страны поддерживают свободу слова и право на мирную
демонстрацию. "Я огорчен тем, что демонстрация, состоявшаяся во вторник, закончилась повреждением имущества посольства".  При
этом он заявлят, что никто из сотрудников дипломатического ведомства не пострадал. "Мы выражаем благодарность таджикским властям
за то, что помогли рассеять участников демонстрации в тот момент, когда она приняла насильственный характер", сообщается в
заявлении.

Вместе с тем, посол пишет, что не может сказать, "в связи с чем была проведена эта демонстрация, так, как посольству не было вручено
никаких писем. Тем не менее, я и посольство Великобритании всегда будем рады сотрудничать с гражданским обществом в цивилизонной
манере", подчеркивает посол Робит Орд-Смит.

Это короткое заявление было сделать через два дня после того, как в Душанбе у здания посольства Великобритании состоялась
небольшая акция  протеста. СМИ Таджикистана предположили, что возможно  это связано с событиями в Хороге. В день, когда случилась
демонстрация, посол находился в ГБАО с рабочим визитом. На следующий день после этого он вернулся в Душанбе.

С.Шарипов: Поездки послов в приграничные районы должны быть упорядочены 

Депутат Маджлиси намояндагон Сухроб Шарифов считает, что необходимо создать специальный порядок поездок послов и иностранных
дипломатов в приграничные районы Таджикистана

Суҳроб Шарифов, 11 июня заявил журналистам  "необходимо подготовить специальный порядок для поездок послов и иностранных
дипломатов для их поездок в приграничные районы, с тем, чтобы власти могли лучше обеспечить их безопасность".

Посольство Великобритании в Душанбе на своем сайте 11 июня сообщило об инциденте с перестрелкой, произошедшим поздно вечером
10 июня. В сообщении говорится, что власти усилили меры безопасности и на улицах города наблюдается усиление военного присутствия.
Посольство призывает посетителей сохранять бдительным.

Далее посольство напомнило о  событиях 21 и 24 мая, которые привели к гибели нескольких человек. Ситуация в данный момент
спокойная, но, как пишет дипмиссия, может ухудшится. «Если вы в Хороге, то должны быть бдительными и избегать больших сборищ», 
предупреждает посольство.

О том, что в Хороге случилась перестрелка, радио Озоди сообщили и некоторые жители этого города, однако власти Таджикистан
отказываются комментировать этот вопрос.

Тем временем, как стало известно радио Озоди, 10 июня в Хороге должна была состоятся встреча находящегося с визитом в Хороге посла
Великобритании Робина Орда Смитта с представителями общественных организаций. Встреча, запланированная в гостинице "Серена",
была отменена властями по причине нестабильности в сопредельном Афганистане.

За несколько часов до этого в Душанбе у посольства Великобритании  была отмечена акция протеста у здания посольства
Великобритании, участники которой бросали камни в сторону дипмиссии. Как заявили представители милиции, в этой акции участвовало
чуть более 10 человек, цели и требования которых не известны.  Саид Джурахонов, начальник УВД Душанбе в короткой беседе с
журналистом Радио Озоди сообщил, что  в акции принмали участие   более 10 мужчин и женщин, которые были задержаны и  доставлены
в  ОВД столичного района Исмоили Сомони.

Посольство Великобритании в Душанбе не желает комментировать инцидент

Тем временем, само  посольство Великобритании в Душанбе отказывается комментировать события 10 июня. Представитель руководства
посольства в тот день заявил Радио Озоди, что на данном этапе они не намерены публиковать официальное заявление по сегодняшнему
инциденту для СМИ. Роберт Вуд так заявил в разговоре журналисту радио Озоди:

- На данном этапе мы не намерены комментировать инцидент. Небольшая группа людей участвовала в протесте. Эта акция продлилась  не
более 15-20 минут. Представители таджикских властей быстро прибыли на место. Пока мы не можем комментировать это событие и не
публикуем информации на своем сайте.

За несколько часов до этого сам посол Робин Орд Смитт сообщил Радио Озоди через свою страницу в социальной сети Твиттир, что это
обычный ознакомительный визит в один из регионов Таджикистана. Он заявил, что как глава дипмисиии, после возвращения может дать
свои рекомендации гражданам Великобритании, желающих посетить Бадахашан.

Ранее высокопоставленный дипломат одного из западных посольств Таджикистана также сообщил радио Озоди,  что акция протеста была
кратковременной. Он сообщил, что  «некоторые участники акции протеста были задержаны».

Тем временем, как сообщают местные СМИ, так называемая акция протеста могла быть направлена против визита посла Робина Орда
Смита в Хорог. Пользователи социальной сети Фейсбук, обсуждая это событие, выражают предположение, что группа, участвовавшая в
акции протеста, могла быть создана спецслужбами, подобно тем, что кто участвовал в подобной акции у посольства США в 2013 и в офисе
Социал-демократической партии



Таджикистана в 2014 году.

Ранее  власти Таджикистана возложили вину за произошедшие в Хороге беспорядки (21 мая) на зарубежные страны, которые, по их
словам, желают дестабилизировать ситуацию в Бадахшане. Накануне событий в Бадахшане, другой высокопоставленный представитель
Таджикистана  недоумевал по поводу визита мисии ЕС в Хорог. В интервью Радио Озоди Амиркул Азимов, глава Комитета по обороне и
безопасности парламента Таджикистана задался вопросом по поводу целесообразоности поседения ГБАО со стороны западных
дипломатов. Представитель ЕС в Душанбе Иштван Нитрай, в свою очередь, заявил, что этот визит  аккредитованных на территории
Таджикистана дипломатов состоялся в рамках программы BOMCA.
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